



Durango, primer lugar en ordenamiento territorial

La colaboración entre todos los agentes de desarrollo es fundamental para seguir fortaleciendo estas herramientas imprescindibles para el crecimiento y la toma de decisiones en Durango. **Pág. 02**



Aumenta canasta básica un 15 %

Estos datos se obtienen en una medición que se está haciendo semana con semana en torno a los precios de la canasta básica, tropicalizados en Durango, explicó Nayeli Victorino presidenta de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco). **Pág. 09**

Un orgullo duranguense en el Ironman 70.3 de Oceanside

César Cárdenas Torres cruzó la línea de meta con un tiempo total de 4 horas, 44 minutos y 40 segundos, lo que le valió la destacada posición número 15 en su categoría. **Pág. 24**



Síguenos en nuestras redes sociales



WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX



Durango, primer lugar en ordenamiento territorial



Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El estado de Durango se enorgullece del trabajo realizado en materia de ordenamiento territorial, destacando los esfuerzos tanto en la zona metropolitana de La Laguna como en otras regiones de la entidad. Ana Rosa Hernández, secretaria de Comunicaciones y Obras Públicas de Durango, resaltó que gracias a estos esfuerzos, la entidad ha logrado un avance significativo en su ordenamiento territorial, siendo reconocida a nivel nacional por la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu).

La coordinación entre el

gobierno de Durango y los ayuntamientos de Gómez Palacio, Guadalupe Victoria, Lerdo, Pueblo Nuevo, Santiago Papasquiaro y Vicente Guerrero ha permitido la actualización, publicación e inscripción de los programas municipales de desarrollo urbano. Esto coloca a Durango como líder nacional en el avance de su ordenamiento territorial.

Hernández explicó que estos programas son herramientas fundamentales que permiten la planeación y regulación del uso del suelo, reducen desigualdades territoriales, mejoran la asignación de recursos públicos, fortalecen las finanzas municipales y

establecen reglas claras que mejoran la calidad de vida de los habitantes de estos municipios.

En particular, se destacó la importancia de que La Laguna, una de las zonas más importantes de Durango, cuente con su instrumento de planeación y ordenamiento territorial. El Programa de Ordenación de la Zona Metropolitana Interestatal de La Laguna (POZMIL) 2023-2040 fue aprobado durante la primera Sesión Ordinaria 2024 de la Comisión de Ordenamiento Metropolitano (COM) de La Laguna. Este programa guiará el desarrollo de la ciudad en los próximos 20 años, abordando desigualdades socio-territoriales y promoviendo acciones de planeación, gobernanza, movilidad, gestión de recursos hídricos y preservación del medio ambiente.

La colaboración entre todos los agentes de desarrollo es fundamental para seguir fortaleciendo estas herramientas imprescindibles para el crecimiento y la toma de decisiones en Durango.





Eclipse solar total deslumbró en Nazas con miles presenciando

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Locales y extranjeros pudieron disfrutar desde Durango y sus municipios el pasado 8 de abril de uno de los acontecimientos astronómicos más esperados, el eclipse solar total 2024 y Nazas fue uno de los lugares privilegiados donde la umbra duró más y donde miles de visitantes fueron testigos de este evento.

Tal es el caso de Hilda Zabalza, visitante de Los Ángeles, California quien externó que Durango es una entidad segura, "vimos policías por todos lados, mis sobrinos me invitaron a festejar mi cumpleaños observando el Eclipse Solar Total y fue una gran experiencia, venimos en un grupo de 10 personas y decidimos verlo en Nazas porque era el mejor punto; después de muchos años de no visitar Durango, ha cambiado mucho, está muy bonito y la gente es muy amable".

Carlos Méndez Zamora, visitante de Oaxaca e integrante



de Club de Astronomía dijo, "mi papá tiene un Club de Astronomía, investigamos y leímos que Nazas, Durango, que era el mejor lugar para observarlo en su totalidad, tuvimos telescopios gratuitos para que las personas lo pudieran ver con todos los cuidados y Durango nos encantó".

Desde Sudáfrica visitó Rochell Tricosh quien celebró su cumpleaños con el eclipse total en Nazas, "porque tiene un clima muy agradable, además las personas son amables y la comida perfecta, si regreso hablando más español para poder

entender ya que todos son muy hospitalarios", compartió.

De la Ciudad de México, Guillermo Carrillo fue otro de los visitantes quien fue la primera vez que vino a Durango, "es un lugar muy bonito y escogimos Nazas para observar la alineación máxima y estoy impresionado, el clima fue perfecto para disfrutar del eclipse", apuntó.

Y agregó, "la gente es amable nos reciben bien ha sido muy bonito, las condiciones fueron perfectas junto con la naturaleza y los paisajes tan increíbles que se ven en Durango".

Retrógrada y dañina reforma de Infonavit sigue avanzando

Por Martha Casas Durango, Dgo.

Es retrógrada la iniciativa para que los trabajadores puedan arrendar una vivienda en lugar de comprarla y además que Infonavit sea quien construya, "sería un golpe para derechohabientes y generadores de vivienda".

Además, se teme que la construcción de casa ahora esté a cargo de Sedena.

Así lo consideró el presidente de la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda en Durango (Canadevi), Salvador

Chávez Molina, quien lamentó que a pesar de que los mismos trabajadores ya se han pronunciado, el tema sigue avanzando en el Palacio Legislativo.

En comisiones va avanzando esta propuesta que es parte de las 20 reformas que envió el presidente de la república y donde se proponen esquemas de vivienda, que desde luego perjudican tanto al trabajador como a los empresarios que se dedican al desarrollo de vivienda.

Explicó en la entrevista que una de las premisas que tiene esta reforma es que el traba-

jador en lugar de adquirir una vivienda propia pueda rentarla y eventualmente después de un tiempo establecido pueda adquirirla, sin embargo, con esto se está afectando la posibilidad de una vivienda propia y es un retroceso para los derechohabientes.

Ahora bien, se establece que las viviendas sean construidas por el organismo, es decir Infonavit se convertiría en constructor, pero la realidad y lo que se teme es que sea la Secretaría de la Defensa Nacional que se dedica a hacer este tipo de construcciones, con la idea de abaratar cosas pero que en realidad serán más caros y ponen en riesgo la seguridad de estas obras.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Johan "zero" Unzueta

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbete

618 542 5138

Año 31, número 11112

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador: Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

Canirac realizó foro con candidatos federales

Solo acudieron los de MC, se logró un intercambio exitoso de propuestas

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

Este jueves por la tarde se llevó a cabo un foro entre el sector formal restaurantero y los candidatos a cargos de elección popular del orden federal, los integrantes del sector expusieron preocupaciones y propuestas en torno a la informalidad a la carga tributaria y temas de tramitología ante los candidatos que asistieron que fueron únicamente los de Movimiento Ciudadano.

La dirección de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) hace un mes hizo la invitación a los candidatos al Senado de la República y Diputaciones Federales de las tres fuerzas políticas que se confrontarán el próximo 2 de junio, a fin de ofrecerles un espacio de intercambio y ayudar a la formación de criterios para un voto razonado en la próxima jornada electoral.

El desarrollo del encuentro se llevó a cabo en el museo



Bebeleche, en el área de cine, donde asistieron únicamente los candidatos de Movimiento Ciudadano, Jorge Salum del Palacio y Martha Palencia Núñez.

El intercambio fue nutrido y muy individualizado, los candidatos tuvieron la oportunidad de presentar sus propuestas, pero también escucharon las inquietudes emanadas de un sector económico importante que es el primer empleador en Durango y en México.

Entre los puntos que destacan de este diálogo está el interés expuesto por Martha Palencia de legislar por la reducción de tasas impositivas o créditos fiscales, esto ante una exposición desesperada de los

empresarios debido al impacto negativo que representa y que muchas veces ha significado no solo el riesgo de cierre, sino el deterioro de las empresas.

HABRÁ CONSENSO

Desafortunadamente estos criterios que aplicó el actual gobierno federal se enmarcan dentro de una corriente populista que se ha visto en los últimos años en el país, donde los empresarios parecen ser enemigos de este gobierno federal, externó Jorge Salum del Palacio y se comprometió a que de llegar al Senado de la República todas las determinaciones serán consensuadas con los organismos involucrados, porque no se pueden subir salarios de 20 por ciento por decreto, obligar a los patrones a reducir de forma importante el tema de jornadas laborales y otras decisiones que han ido en detrimento de la economía del país.

Tenemos que alejarnos de la tentación populista y pensar en un país en general, sostuvo.

La informalidad es un punto preocupante, el porcentaje de quienes están en esa posición es impresionante, en ese tema se deben centrar desde las curules del Congreso Federal, aunque el tema es tan profundo



que debe tratarse de manera transversal entre los tres niveles de gobierno, aunque este tema también tiene que ver con la impunidad que existe en el país, expuso Salum.

Ambos candidatos destacaron la importancia del sector restaurantero como uno de los pilares que sostiene al país. Estuvieron ciertos de que hay muchas condiciones que deben cambiar para el sector formal en México y en Durango.

Finalmente, se trató el tema de la salud mental expuesta desde el sector como uno de los problemas con los que se enfrentan a diario en el tema de indigencia, los socios manifestaron su preocupación por las agresiones que han vivido por parte de personas que tienen una circunstancia mental complicada.

En este tema la doctora Martha Palencia señaló que deben existir modelos como en Europa, donde tienen espacios dedicados para ellos, que los concentran pero que



los atienden en su salud mental y los llevan a ser personas productivas, controlados y en condiciones adecuadas. Desde el Congreso de la Unión pugnará por iniciativas en este sentido.

En este espacio hubo una dinámica de "feedback" con los candidatos de Movimiento Ciudadano, dirigido por el moderador Diego Rentería.

Para concluir, la presidenta de este organismo empresarial Adriana Porras Zubiría, agradeció a Jorge Salum del Palacio

y a Martha Palencia la aceptación de la invitación y destacó que una de las solicitudes más sentidas del sector es cambiar el tema de los deducibles, ya que anteriormente se podía hacer deducción del consumo en los restaurantes, mientras que ahora solamente se hace una deducción cuando el domicilio fiscal está a 50 kilómetros o menos del lugar donde se consume; en el caso de los restaurantes se graba el consumo final con un 16 por ciento de IVA.



Se amputó parcialmente un brazo

Quedó atrapada en un elevador en una clínica dental

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

Una mujer de 33 años quedó lesionada después de sufrir un percance en un elevador dentro de una clínica dental y de atención psicológica que se ubica sobre bulevar Durango.

La dirección de Protección Civil Municipal reportó el incidente luego de que se recibió un llamado de auxilio a través del 911 para bomberos de Durango.

En el reporte se pidió ayuda para una mujer que quedó atrapada de una de sus extremidades superiores en un elevador. Esto en bulevar Durango, colonia Picachos.

Al llegar al lugar se confirma una femenina que responde al nombre de Saraí de 33 años, en un negocio dental, este elevador es utilizado únicamente para personal autorizado y no

para público.

La implicada señala que metió la mano cuando este iba en movimiento, haciéndose la amputación parcial. Una vez rescatada por los elementos de Bomberos de Durango la femenina fue trasladada

al hospital 450.

Elementos de bomberos municipales tuvieron que realizar maniobras con equipo hidráulico y se recibió el apoyo de la subestación 2 de bomberos para más personal.



PAQUETES DE CIRUGÍA INFORMES: 618-496-41-79 / 618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIOLOGO

HERNIOPLASTÍA \$8,000.00

COLECISTECTOMÍA \$10,000.00

APENDICECTOMÍA \$8,500.00

CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00

CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00

Contamos con servicio de

LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS

Curso de PRIMER RESPONDIENTE \$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

- * Constancia de participante.
- * Constancia a empresa.
- * Práctica con maniqués y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:

618-817-34-44

f Cruz Roja Mexicana Durango

AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548



Histórica derrama económica dejó el festival Ricardo Castro

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El Festival Ricardo Castro (FRC) en Durango ha dejado una histórica derrama económica que ha impulsado significativamente el comercio y el desarrollo económico de la región. El turismo nacional e internacional ha desempeñado un papel crucial en esta activación económica, generando una importante inyección de recursos que ha beneficiado a diversos sectores de la economía local.

La derrama económica producida por las dos semanas de actividades artísticas y culturales del FRC asciende a un total de 230 millones de pesos. Esta

cifra refleja el impacto positivo que tuvo el festival en la economía local, atrayendo a turistas tanto por la atractiva cartelera del evento como por la experiencia única de vivir el eclipse solar en Durango.

Durante el último fin de semana del FRC, se destacó la presencia de visitantes no solo de diferentes partes de México, sino también de países como Estados Unidos, Japón, Inglaterra, Alemania, Australia, Nueva Zelanda, Canadá, Rusia, Brasil, Argentina y Polonia. Este amplio espectro de turistas internacionales contribuyó significativamente al flujo económico en el municipio.

La actividad comercial también

se vio favorecida, con un total de 28 mil turistas atendidos durante esta temporada. El lleno total en conciertos masivos y espectáculos de talla nacional e internacional impulsó aún más la actividad económica en el municipio, generando ingresos adicionales para restaurantes, hoteles, comercios locales y otros negocios relacionados con el turismo.

El Festival Ricardo Castro no solo ha enriquecido culturalmente a Durango, sino que también ha dejado una huella significativa en la economía local, demostrando el potencial que tiene el turismo cultural para impulsar el desarrollo económico de la región.



Aumenta canasta básica un 15 %

Por **Martha Casas**
Durango, Dgo.

En una semana, los precios de la canasta básica se elevaron un 15 por ciento y en un acumulado de enero a la fecha se supera el 20 por ciento de aumento, informó Nanyeli Victorino presidenta de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco).

Estos datos se obtienen en una medición que se está haciendo semana con semana en torno a los precios de la canasta básica, tropicalizados en Durango, explicó la entrevistada quien detalló que en el resultado de esta semana el incremento fue de 14.95 por ciento, es decir prácticamente los ciudadanos pagaron un 15 por ciento más por comprar los mismos productos que son básicos de acuerdo a la lista de artículos que tiene Profeco.

En el caso de la carne de res es donde subió el mayor incremento pudiendo encontrar productos de hasta 225 pesos por kilo; se monitorearon también carne de puerco y de pollo, sin embargo, estos no presentaron un incremento tan significativo.

El comportamiento que se ha tenido en los últimos meses es decir en lo que va del presente año ha sido con una Clara tendencia al alza, aunque hay ocasiones en que se presentan descensos en los precios de uno o dos pesos, pero la semana próxima se recuperan con un incremento mayor.

Mucho de esto tiene que ver también con el precio de las combustibles que ha ido al alza y que en el caso de la premium está casi en 25.60 pesos y la magna en 22.75, mientras que el diésel oscila entre los 23.50



Tienes alguna duda sobre nuestros beneficios, comunícate con nosotros para cualquier aclaración o sugerencia, estamos para atenderte.

Síguenos en nuestras redes [f](#) [@](#) [t](#) [g](#) [v](#) [w](#) [a](#) [s](#) [o](#) [g](#) [o](#)

y 24 pesos.
De acuerdo al levantamiento de esta semana, el costo para

surtir la canasta básica con los elementos estrictamente necesarios sería de mil 265 pesos.

Peaje de la supercarretera no se ve reflejado en mantenimiento

Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

Ya se ha señalado en reiteradas ocasiones, el pagar peajes o cuotas altas en México no garantiza vías de comunicación de calidad y tampoco carreteras seguras, por el contrario, el mal estado en el que se encuentran dificulta el libre tránsito, la seguridad de personas y el traslado de mercancías, así lo expuso el diputado Londres Botello.

Desafortunadamente debido a las malas condiciones en que continúa la supercarretera Durango-Mazatlán, que de paso sea dicho, sigue siendo una de las más caras en el país, en días pasados hubo dos accidentes en el que fallecieron tres personas calcinadas en el choque por alcance de dos tráileres en un túnel de esta rúa, señaló el legislador.

Esto ocurrió en el túnel denominado El Carrillo que se ubica a unos 10 kilómetros después del puente Baluarte, específicamente en el kilómetro 163 de la supercarretera Durango-Mazatlán, un tráiler cargado de sandías sufrió un accidente en dicho túnel al impactarse con otro, en el que resultaron tres personas muertas, y se busca un cuerpo más.

El impacto se dio dentro del referido túnel, en el carril Mazatlán hacía Durango, y por el nivel de daño en la unidad, fue cerrada en ambos sentidos, dado que se generó el incendio de los dos automotores.

No solamente Caminos y Puentes Federales dio a conocer en sus redes sociales que se encontraba cerrada, también los cuerpos de Protección Civil en ambos estados.



Mientras retiraban los escombros para que pudieran circular los autos y camiones, se buscaba que no hubiera un cuerpo más.

Debemos reiterar que el aumento al costo de las tarifas de esta autopista no se justifican, ya que no se ha dado el mantenimiento adecuado a esta rúa por parte de Capufe, a pesar del compromiso que hizo con algunos diputados y empresarios que acudieron a reunirse con su titular y lamentablemente continúan varios tramos de la carpeta asfáltica en perjuicio de los cientos de usuarios, adicional a esto algunos túneles siguen sin luz, lo que provoca que se presenten accidentes de manera continua, apuntó Londres Botello.

Es lamentable la situación que prevalece en esta autopista y lo

peor, que Capufe no haga caso a los insistentes llamados que se le han hecho en diferentes ocasiones, como lo hemos señalado en su momento en esta misma Tribuna, se han realizado diversos llamados por parte de este Congreso del Estado a la titular de Capufe, para que atendiera esta grave situación, las condiciones en las que se encuentra la supercarretera Durango-Mazatlán y la urgencia para resolverlas.

Por todo lo anterior, a nombre del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional exhorta respetuosamente a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y a la Fiscalía General de República, para que se investiguen y se deslinden las responsabilidades que correspondan, concluyó.

Rinden protesta 6 nuevos secretarios del CDE del PRI



Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

“Fortalecer la estructura del partido, renovar el compromiso con la militancia y seguir trabajando por los duranguenses”, fue lo que expresó Ernesto Alanís Herrera, presidente del CDE del PRI, al tomar protesta a seis nuevos secretarios que se integran al Comité Directivo Estatal.

Con la presencia de la secretaria general del partido, Fátima González Huizar, se nombró a Sonia Catalina Mercado Gallegos, como secretaria de organización; René Carreón Gómez, secretario de operación política; Rodolfo Miguel López Cisneros, secretario Jurídico y de Transparencia; Rodrigo García Ibarra, secretario de Cultura; María Dolores Hernández Gutiérrez, secretaria de vinculación con las instituciones de

educación y José Nazario Ortega Vera, coordinador estatal de activismo.

Alanís resaltó la importancia de este acto, pues refleja el compromiso del PRI por renovar y fortalecer sus estructuras. Así mismo, reconoció el trabajo de las mujeres y hombres que recibieron los nombramientos, “tengo la certeza que el PRI se enriquecerá con los perfiles de quienes hoy encabezan las secretarías y en conjunto consolidaremos un futuro mejor para Durango”.

Asimismo, se ratificó a Miguel Ángel Zacarías Gómez, secretario particular; Ana Bricia Muro González, secretaria adjunta de la Secretaría General; José Manuel Parra Alanís, secretario de Acción Electoral; Saúl Arturo Quiñones Ramírez, secretario de Finanzas y Administración; José Aris Simental Aldaba, secretario de Gestión

Social; María del Rosario Fernández Hernández, secretaria de Atención a las Personas Adultas Mayores.

También a Jesús Veliz Salas, secretario de Comunicación Institucional; Ventura Sánchez Velázquez, contralora general; Selene Name Soto, secretaria de la Diversidad Sexual; Sandra Luz Rivera Rivera, coordinadora de informática y María Evangelina Martínez Sorria, subsecretaria técnica del Consejo Político Estatal.

“Los nuevos secretarios, como aquellos ratificados, cuentan con una amplia trayectoria y experiencia en el ámbito político y social. Al estar aquí, se comprometen a trabajar por un mejor futuro, así como en la construcción de estrategias que fortalezcan al partido y lo posicionen como una opción sólida y confiable para la ciudadanía”, concluyó Ernesto Alanís.

Facultad de Lenguas invita a cursos de diversos idiomas



Redacción Durango, Dgo.

La Facultad de Lenguas de la Universidad Juárez del Estado de Durango extiende una invitación a la comunidad para inscribirse en los cursos de inglés, francés, japonés y alemán que se ofrecerán de manera semanal. Las clases darán inicio el próximo 29 de abril.

El coordinador del Centro de Lenguas, José de Jesús Martínez Gallegos, informó que las inscripciones ya están abier-

tas y los cursos se extenderán durante todo el semestre. Martínez Gallegos enfatizó la importancia del aprendizaje de idiomas: "Con el aprendizaje de otro idioma se abren muchas oportunidades de crecimiento, no sólo en lo personal, sino también en lo profesional. Ayuda a entender mejor las diversas culturas y en el ámbito laboral, es una manera de mejorar u obtener competencias importantes", refirió.

Adicionalmente, destacó que los cursos de francés, japonés y

alemán están disponibles en diversos niveles. Para el curso de inglés, los interesados deberán acudir a las instalaciones de la Facultad para realizar un examen de ubicación, disponible de lunes a viernes por la tarde, lo que les permitirá ser asignados al nivel más adecuado según su conocimiento del idioma.

Para más información, los interesados pueden consultar las redes oficiales de la Facultad de Lenguas o acudir directamente a sus instalaciones para realizar el proceso de inscripción.



Rector de la UJED entrega cartas de pasante a 48 jóvenes de la FCCFyD

Redacción

Durango, Dgo.

En el Auditorio Universitario, el rector de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED), Rubén Solís Ríos, y la directora de la Facultad de Ciencias de la Cultura Física y Deporte (FCCFyD), Abril Ávila Zúñiga, presidieron la ceremonia de entrega de cartas de pasante a 48 jóvenes de la generación XLVII (2019-2023), quienes han culminado exitosamente sus estudios profesionales.

El rector Rubén Solís Ríos expresó que “en la UJED nos enorgullecemos del egreso de nuestros profesionistas. Concluir sus estudios es un gran logro y un gran compromiso, que implica superar retos académicos y aprender de los maestros. Hoy, sus padres y amigos comparten su felicidad. Esta generación ha demostrado ser influyente y ejemplar. Como universitario les digo que son un gran orgullo para nosotros, y estoy seguro de que el camino que han recorrido les

traerá grandes recompensas. La comunidad universitaria les desea éxito y les agradece por dejar una huella imborrable en nuestra institución. Felicidades y hasta siempre. Recuerden, siempre somos UJED”.

Por su parte, Abril Ávila Zúñiga felicitó a los graduados y les recordó que “la educación física va más allá de las habilidades deportivas; implica perseverancia, esfuerzo y dedicación. Han sido capaces de superar obstáculos, como la pandemia, y gracias a ello ahora contamos con más y mejores herramientas. El mundo está lleno de desafíos, pero también de oportunidades. Agradezco a sus profesores y los exhorto a continuar con sus estudios y nunca olvidar los valores inculcados durante su formación. Les deseo lo mejor y espero que este sea el inicio de un camino lleno de satisfacciones”.

Luego, María de los Ángeles Rodríguez Ramírez, en nombre de los estudiantes egresados, compartió el orgu-

llo por concluir sus estudios de licenciatura y su gratitud, porque “entramos a la Facultad hace años con la intención de aprender sobre algo que nos apasiona. A pesar de las desveladas, la tristeza y la ansiedad, el recorrido ha valido la pena. Sólo nosotros sabemos por todo lo que hemos pasado, incluyendo la pandemia. Este es el fin de un capítulo, pero también el comienzo de uno nuevo. El aprendizaje no termina aquí. Tal vez no todos sigamos el mismo camino, pero somos profesionales y llevaremos el nombre de nuestra Facultad y nuestra Universidad en alto. El éxito está en nuestras manos. Gracias a nuestros maestros, a nuestros padres, el pilar de nuestro éxito, y a nuestros compañeros; gracias por este viaje juntos. Estamos profundamente agradecidos y, por último, quiero expresar mi gratitud a mi Universidad por brindarnos conocimientos y crecimiento personal. Muchas gracias”, afirmó.

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES



@ContextodeDurango



ContextoDurango



ContextodeDurango



Contextodgo



@tvcontextodurango



@ContextodeDurango



contextodedurango.com.mx



Brigada con Estrella regresa a Gómez Palacio

Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.

Luego de que culminara el periodo vacacional de Semana Santa, el municipio de Gómez Palacio, a través de las direcciones de la Juventud, Servicios Públicos, Obras Públicas y Educación, volverá a activar las Brigadas con Estrella, que consisten en realizar limpieza integral en las escuelas de la localidad.

El encargado del Instituto Municipal de la Juventud manifestó que este próximo lunes 15 de abril, se reactiva la Brigada con Estrella, en la secundaria Héroes Anónimos, ubicada en la colonia El Foce.

El objetivo de las brigadas es realizar diversas mejoras en las escuelas del municipio, dentro de las que destacan limpieza, recolección de basura, poda, acopio y retiro de ramas secas, desmalezado entre otras y se



realizan con apoyo de alumnos, maestros y padres de familia, además de los elementos del 72 Batallón de Infantería.

Estas acciones se han llevado a cabo los lunes de cada semana desde el mes de enero del año pasado y han logrado atender a un gran número de

escuelas.

Se hace una extensa invitación a las directivas de las escuelas que han sido beneficiadas con la Brigada con Estrella, a mantener limpios estos espacios que forman parte de la sana recreación y formación académica de los alumnos.



Gómez Palacio no baja la guardia en temas de seguridad

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Con la finalidad de mantener la paz y tranquilidad entre los habitantes del municipio de Gómez Palacio, la Dirección de Seguridad Pública y Protección Ciudadana intensificará los rondines de vigilancia en diversas colonias, pues salvaguardar la integridad física y patrimonial de los ciudadanos, es un deber y una prioridad de la corporación.

El titular de Seguridad, Sergio Elías Carreón Chávez, destacó que no se bajará la guardia ante esta encomienda y para ello, los rondines en las colonias se verán fortalecidos a fin de no dar espacio a que se cometan delitos.

Asimismo, Carreón Chávez invitó a la ciudadanía a hacer

uso del grupo de WhatsApp del Comité de Seguridad Ciudadano al que pertenezca y denunciar cualquier acto vandálico o delictivo a la brevedad, toda vez que al tener esa comunicación directa con autoridades municipales, se puede operar de manera oportuna y eficaz.

“Los medios de comunicación son una manera en que

la ciudadanía hace sus denuncias, pero esta no es la forma correcta de hacerlo, lo ideal es realizar su reporte a través de un Comité de Seguridad. Pues es la forma en que se puede actuar con mayor oportunidad. En caso de no pertenecer a un comité, pueden llamar al 911 o al 87 7140317 para su formal atención”, concluyó.



Se brinda seguridad vial en escuelas



**Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.**

Luego de concluir el periodo vacacional de Semana Santa y con el retorno a clases, regresan los operativos viales en las diferentes instituciones educativas de Gómez Palacio por parte de la Dirección de Tránsito y Vialidad, con la finalidad de garantizar la seguridad a los alumnos, padres de familia y maestros.

El director de la corporación, Eduardo Rangel Arámbula, manifestó que los operativos tienen como objetivo, optimizar el tráfico y prevenir accidentes o situaciones que puedan poner en riesgo la integridad de los ciudadanos.

Los operativos se realizan de lunes a viernes en los turnos matutinos y vespertinos, teniendo un impacto directo en la rutina diaria de alumnos, padres de familia y maestros, al



brindar un entorno vial, ordenado y seguro.

Esta medida es bien vista por parte de los padres de familia, quienes destacan la importancia de contar con una movilidad eficiente al momento de recoger o dejar a sus hijos en la escuela. De igual forma, los maestros resaltan la contribución positiva de estas acciones

en el desarrollo educativo de los estudiantes.

“Este trabajo refleja nuestro compromiso con la seguridad y bienestar de los gomezpalatinos, a través de estas acciones, no solo ordenamos el tráfico, sino que también contribuimos a la educación de nuestros niños y jóvenes”, señaló Rangel Arámbula.

El FIAV fue todo un bochinche de las artes en Durango

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

Con éxito se realizó el Festival Internacional de Artes Vivas en Durango, organizado por el colectivo FIAV, donde se vivieron dos semanas llenas de arte, de música, de literatura, charlas, teatro, títeres, tanto presenciales como virtuales.

Música, títeres, antropología, artes visuales y plásticas, arquitectura, instalaciones, teatro, magia, literatura, cine, fotografía y video, fueron de las artes invitadas a este bochinche.

Los eventos hicieron gala de talentos locales; nacionales desde Coahuila, Baja California, Veracruz, Ciudad de México, Sonora; e internacionales de Colombia y Ecuador, que compartieron sus talentos con las familias duranguenses y públicos específicos.



El Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED), se sumó a este festival independiente, autogestivo, que dialoga con instituciones públicas y privadas y dirigida a las familias duranguenses, mexicanas y latinoamericanas.

En esta segunda edición del festival se sumaron también espacios locales como Foro

Cultural Autogestivo Indistinto, Ixitia mente, cuerpo y alma, Wof tap Room. Leyenda de Analco se suma por segunda vez, siendo la sede principal por segunda edición Centro Revueltas CORE.

Las memorias de este festival se pueden visitar en las páginas del mismo en Facebook: FIAV Dgo y en Instagram o TikTok: @fiav_dgo.



Se han dado a conocer los nominados para los premios Talía de la Academia de las Artes

María Esther Beltrán Martínez
Fotos: Premios Talía
 Málaga, España.

Se celebró el acto de lectura de nominaciones a la segunda edición de los Premios Talía que se celebrarán el próximo 22 de abril en el Teatro Español de Madrid. Cayeta Guillén- Cuervo, presidenta de la Academia condujo con la presencia de los actores Marta Hazas y Álvaro Tato. Lola Robles Sánchez acompañada de Celia Ñacle, bailarina solista de la compañía de Antonio Najarro, interpretó un fragmento de Bodas de sangre con lectura en braille. Y por último Jorge Blass sorprendió con un número de magia.

Además de los premios a las 26 categorías, así como dos premios internacionales, se entregarán cinco premios especiales que otorga la Junta Directiva: Premio joven talento patrocinado por IBERIA Carolina Yuste y Kiki Morente, Premio por el cambio social y la inclusión en las artes escénicas patrocinado por ONCE Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro, Premio por la promoción internacional de las artes escénicas hispanas Actors Studio de Nueva York, presidido por Alec Baldwin, Al Pacino y Ellen Bursteyn, por haber nombrado en septiembre de 2023 por primera vez en la historia de esta prestigiosa entidad, a un director artístico hispano, al puertorriqueño Javier Molina. De esta manera se evidencia el prestigio de los profesionales hispanos de las artes escénicas en la ciudad de Nueva York. Premio especial del Gobierno de Canarias Antonia San Juan por su dilatada y dis-

tinguida carrera profesional en el ámbito de la interpretación y al tinerfeño Vicente Fuentes, reconocido profesor de voz de los más prestigiosos actores españoles y asesor de verso de la Compañía Nacional de Teatro Clásico y Premio de honor a la trayectoria profesional Josep Carreras.

Al acto asistieron: Belén Ponce, Antonio Banderas, Carmen Pontaceli, David Comrie, David Picazo, Alessio Meloni, Andreu Gallen, Angel Calvente, Victoria Luengo, Omar Ayuso, Lucie Amdrosini, Marta Rivera, Sandra García Sanjuán Machado.

La estatuilla recordemos que ha sido realizada por el pintor malagueño José Luis Puche.

NOMINACIONES

Mejor actor de teatro musical: Alejandro Mesa por The book of mormon, Jan Buxaderas por The book of mormon y David Comrie por Aladdin.

Mejor actriz de teatro musical: Lucía Ambrosini por Una rubia muy legal, Talía del Val por El fantasma de la ópera y Àngels Gonyalons por L'alegría que passa

Mejor dirección musical de teatro musical: Julio Awad por El fantasma de la ópera, Andreu Gallén por Chicago y Xavier Torras por Aladdin

Mejor espectáculo de teatro musical: L'alegría que passa de Dagoll Dagom, El fantasma de la ópera de LetsGo Company y The book of mormon de Som Produce.

Mejor actor de reparto de teatro de texto: Raúl Prieto por Tan solo el fin del mundo, Jorge Basanta por El proceso y Omar Ayuso por El sonido oculto.

Mejor actriz de reparto de teatro de texto: Vicky Peña por La isla del aire, Belén Ponce por La madre de Frankenstein

y Julia Piera por Valor, agravio y mujer.

Mejor dirección de escena: Xavier Albertí por Don Ramón María del Valle-Inclán a través de Ramón Gómez de la Serna, Iñaki Rikarte por Forever y Carme Portaceli por La madre de Frankenstein.

Mejor actor protagonista de teatro de texto: Pedro Casablanc por Don Ramón María del Valle-Inclán, a través de Ramón Gómez de la Serna, Pablo Derqui por La madre de Frankenstein y

Eduard Fernández por Todas las canciones de amor.

Mejor actriz protagonista de teatro de texto: Victoria Luengo por Prima Facie, Anabel Alonso por La Celestina y Lolita Flores por Poncia

Mejor intérprete masculino de lírica: Xavier Anduaga por Lucia di Lammermoor, Alejandro Roy por Turandot y Jorge de León La Dolores.

Mejor intérprete femenina de lírica: Sara Blanch por Il Turco in Italia, Saioa Hernández por Medea y Ruth Iñiesta por Rigoletto

Mejor espectáculo de lírica: La Dolores producida por Teatro de la Zarzuela, Medea producida por Teatro Real, en coproducción con el Abu Dhabi Festival, La Nariz producida por Teatro Real, en colaboración con la Royal Opera House, la Komische Oper Berlin y Opera Australia

Mejor espectáculo de circo: Disculpa si te presento como que no te conozco de Miguel Barreto y La Pequeña Victoria Cen, DESPROVISTO de la compañía UpArte y Després de tot de la compañía Psirc, entre otras nominaciones.



Pág. 21 y 22

Arrancó el Macro Regional



Pág. 23

Por la melena del León



Pág. 24 y 25

César brilla en el Ironman 70.3

Arrancó el Macro Regional de Ajedrez

Exitosa participación de ajedrecistas duranguenses en este evento

Por Ángel Castillo Durango, Dgo.

Durango fue sede del Macro Regional de Ajedrez, un evento que reunió a talentosos ajedrecistas de diferentes estados en una intensa competencia. Los representantes duranguenses demostraron su destreza y habilidades en las categorías sub 12, sub 16 y sub 20, dejando en alto el nombre de su estado.

En la categoría sub 12 femenil, María Valentina Wehenkel Lara se destacó al lograr una victoria. Por otro lado, Sofi Alejandra Macieja luchó con determinación pero no pudo asegurar la victoria.

En la rama varonil de la misma categoría, Adrián García Rosales brilló al obtener una victoria, mientras que Carlos



Leonardo Pérez Álvarez tuvo un emocionante empate.

En la categoría sub 16 femenil, Isis González Castro se destacó con una victoria impresionante. Sin embargo, Mariana Rodríguez no pudo asegurar la victoria.

En la rama varonil sub 16, Ángel Gabriel Briceño Campos y Leonardo Silva Valdés muestra-

ron su habilidad en la tabla de ajedrez, ambos no lograron obtener la victorias y cayeron en la primera ronda.

En la categoría sub 20 femenil, Paola Guadalupe Cabrera González brilló con una victoria impecable, mientras que Alexa Solís Cepeda obtuvo un empate para sumar su primer media unidad.

Finalmente, en la rama varonil sub 20, Hugo Alberto Martínez Jacobo y Ángel Antonio Mascorro Puente demostraron su talento con emocionantes el primer logró terminar tablas y el segundo cayó derrotado.

La participación de los ajedrecistas duranguenses en este Macro Regional fue excepcional, destacando por su habilidad, estrategia y determinación en cada partida. Su dedicación y esfuerzo reflejan el compromiso de Durango con el deporte del ajedrez.







Alacranes busca consolidar su liderato ante los Leones Negros

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

En un emocionante duelo que promete sacudir los cimientos de la Liga Premier, los Alacranes de Durango se enfrentarán a los Leones Negros en la jornada 32 de esta apasionante competición. Con el liderato del grupo en juego, ambos equipos saltarán al terreno de juego dispuestos a dejarlo todo por la victoria.

Los Alacranes de Durango llegan a este encuentro en una posición envidiable, liderando su grupo con un total de 61 puntos en su cuenta. Con una temporada impresionante hasta el momento, el equipo ha demostrado una consistencia y determinación que los ha llevado a la cima de la tabla de posiciones. Con una defensa sólida y un ataque letal, los Alacranes se presentan como un rival formidable para cualquier equipo que se cruce en su camino.

Por otro lado, los Leones Negros no se quedan atrás en cuanto a determinación y ambición se refiere. A pesar de



ocupar el quinto puesto en su grupo con 49 unidades, el equipo ha mostrado destellos de brillantez a lo largo de la temporada. Con un juego ofensivo que puede desequilibrar a cualquier defensa, los Leones Negros son capaces de dar la sorpresa en cualquier momento.

El encuentro entre estos dos titanes del fútbol promete ser uno de los más emocionantes de la temporada. Con el liderato del grupo en juego, cada minuto será crucial y cada jugada determinante. Los aficionados pueden esperar un espectáculo lleno de intensidad y emoción mientras ambos equipos luchan por alcanzar sus objetivos.

Para los Alacranes de Durango, la meta es clara: mantener su posición en lo más alto de la tabla y seguir acumulando puntos para asegurar su pase a las etapas finales de la Liga Premier. Por otro lado, los Leones Negros buscarán dar la sorpresa y escalar puestos en la clasificación, demostrando que son un equipo digno de tener en cuenta en esta competición.

El estadio será el escenario donde se escribirá esta nueva página en la historia del fútbol. Los aficionados de ambos equipos se preparan para animar a sus jugadores y ser testigos de un enfrentamiento épico que quedará grabado en la memoria de todos los presentes.

En resumen, el duelo entre los Alacranes de Durango y los Leones Negros promete ser un encuentro lleno de emociones y momentos inolvidables. Con el liderato del grupo en juego, ambos equipos están listos para dejarlo todo en el terreno de juego y demostrar por qué son considerados algunos de los mejores equipos de la Liga Premier.



Un orgullo duranguense en el Ironman 70.3 de Oceanside

Por Ángel Castillo Durango, Dgo.

El espíritu indomable del triatlón se manifestó una vez más en la figura de César Isaac Cárdenas Torres, un atleta duranguense que desafió los límites del cuerpo y la mente en el Ironman 70.3 de Oceanside. Con una actua-

ción impecable, César dejó una huella imborrable en la competición, demostrando su dedicación, perseverancia y habilidad atlética.

En una jornada llena de desafíos y emociones, César cruzó la línea de meta con un tiempo total de 4 horas, 44 minutos y 40 segundos, lo que le valió la

destacada posición número 15 en su categoría. Su rendimiento en las tres disciplinas del triatlón - natación, ciclismo y carrera a pie - es un testimonio de su arduo entrenamiento y determinación.

En la etapa de natación, César mostró su destreza en el agua al completar los 1.9 kilómetros en un impresionante tiempo de 27 minutos y 3 segundos. Su habilidad para navegar las aguas tumultuosas de Oceanside fue fundamental para establecer una base sólida para el resto de la competición.

La transición al segmento de ciclismo no frenó el ímpetu de César, quien se subió a su bicicleta con determinación y enfoque. Recorriendo los 90 kilómetros del exigente circuito con maestría, César marcó un tiempo de 2 horas, 45 minutos y 22 segundos en esta etapa. Su resistencia y técnica en el ciclismo fueron fundamentales para mantenerse en la pelea por los primeros puestos.



El momento culminante llegó con la carrera a pie, donde César desplegó todo su potencial y determinación. Corriendo a través de los paisajes desafiantes de Oceanside, completó los 21.1 kilómetros finales en un tiempo impresionante de 1 hora, 25 minutos y 39 segundos. Su resistencia física y mental en esta etapa final del triatlón fue verdaderamente inspiradora.

En resumen, la actuación de César Isaac Cárdenas Torres en el Ironman 70.3 de Oceanside fue un ejemplo de dedicación, perseverancia y excelencia atlética. Su impresionante tiempo total de 4:44:40 y su destacada posición en su categoría son el resultado de años de arduo trabajo, sacrificio y pasión por el deporte del triatlón. Sin duda, César es un verdadero orgullo para Durango y un ejemplo a seguir para todos los aficionados al triatlón.





Arqueros clasifican a Juegos Mundiales Chengdú 2025

Consiguieron su boleto tras avanzar a las finales del Panamericano Medellín 2024; el equipo femenil de recurvo lanzará por la medalla de oro

Conade

Los especialistas en arco compuesto, Dafne Quintero García y Sebastián García Flores, consiguieron su boleto a los Juegos Mundiales Chengdú 2025 tras avanzar a las finales de las pruebas individuales en el Campeonato Panamericano de la especialidad Medellín 2024.

En la jornada de este jueves, los coahuilenses se mostraron dominantes y triunfaron en sus cuatro partidos disputados: la vigente monarca centroamericana y panamericana se impuso 149-125 y 147-139 a las peruanas Violeta Escobedo y Beatriz Aliaga, 148-145 a la puertorriqueña Paola Ramírez y 144-143 a la también azteca Esmeralda Sánchez.

Por su parte, García Flores

Agustín Infante (145-143), los estadounidenses Kevin Polish (144-140) y Steve Marsh (148-146), y el salvadoreño Douglas Nolasco (148-147).

Los seleccionados aztecas disputarán el campeonato absoluto el sábado 13 de abril; Dafne Quintero contra la estadounidense Alexis Ruiz, y Sebastián García ante el guatemalteco José Del Cid.

Asimismo, Esmeralda Sánchez se medirá a la colombiana Sara López por la medalla de bronce, y en caso de resultar victoriosa también obtendrá su boleto a Chengdú 2025.

En la modalidad de recurvo, el equipo femenil integrado por Alejandra Valencia Trujillo, Ángela Ruiz Rosales y Ana Paula Vázquez Flores se instaló en la gran final, en la que se encontrará al tridente de Estados Unidos el domingo 14 de abril.

Las ya clasificadas a los Juegos Olímpicos París 2024 vencieron 6-0 a Puerto Rico y 5-1 a Brasil en cuartos de final y semifinales, respectivamente.

Matías Grande Kalionchiz,



Javier Rojas López y Bruno Martínez Wing también tuvieron actividad en su camino a la cuota olímpica por equipos. Derrotaron 5-3 a Cuba en cuartos de final, pero cayeron 4-5 en duelo dramático ante Canadá en la antesala del encuentro decisivo, por lo que sus siguientes oportunidades de clasificar al magno evento serán la última Copa del Mundo en Turquía y vía ranking mundial.

El combinado mexicano volverá al campo de lanzamiento este viernes para disputar las pruebas individuales de recurvo varonil y femenil, así como por equipos en recurvo femenil y compuesto de ambas ramas.

AMLO se reúne con Ken Salazar, abordan crisis México-Ecuador

Por Gonzalo Martínez

El presidente Andrés Manuel López Obrador reveló este viernes que mantuvo al menos dos conversaciones personales con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, sobre la crisis diplomática entre México y Ecuador, con el objetivo de obtener el respaldo del gobierno de Joe Biden.

Durante la conferencia matutina en Palacio Nacional, López Obrador mencionó que en una segunda reunión con el embajador en ese recinto, abordaron nuevamente el tema de la crisis diplomática. Además, en la primera conversación, solicitó que el embajador entregara personalmente al presidente Biden un fragmento del video del allanamiento de la poli-

cía ecuatoriana a la Embajada de México, con la intención de rectificar la postura de Estados Unidos.

En cuanto a la relación bilateral entre México y Estados Unidos, López Obrador destacó que también se trataron temas de cooperación económica y otros asuntos durante las conversaciones con el embajador. Asimismo, anunció la próxima visita de funcionarios estadounidenses a México la semana siguiente.

El presidente agradeció la modificación de la postura de Canadá respecto al allanamiento de la embajada mexicana en Ecuador, que inicialmente había hablado de una "aparente" violación al derecho internacional. Ahora, Canadá adoptó una pos-

tura más enérgica y no puso en duda la violación al derecho internacional.

En relación con Ecuador, López Obrador reiteró su llamado a que ese país sea suspendido de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) hasta que se disculpe por el allanamiento de la embajada mexicana en Quito y se comprometa a no repetir violaciones al derecho internacional. Destacó la importancia de que la Corte Internacional de Justicia resuelva sobre la demanda presentada por México y que posteriormente se consulte a los Estados miembros en la Asamblea General, sin permitir el veto de las cinco naciones con ese derecho, entre las que se encuentra Estados Unidos.



Biden condona préstamos estudiantiles por valor de 7 mil 400 mdd



Por Gonzalo Martínez

El presidente Joe Biden ha anunciado la condonación de las deudas de préstamos estudiantiles de 277 mil personas, en una medida valorada en siete mil 400 millones de dólares, según un comunicado oficial emitido desde la Casa Blanca. Esta acción se suma a la condonación total de deudas desde el inicio de su mandato, alcanzando los 153 mil millones de dólares y beneficiando a 4.3 millones de estadounidenses.

Biden expresó su compromiso continuo de cancelar la deuda estudiantil, enfatizando que la educación superior debe ser un camino hacia la clase media y no una barrera para las oportunidades. A pesar de los obstáculos que pueda enfrentar por parte de los representantes republicanos, el presidente reiteró su determinación de abordar este problema.

En los Estados Unidos, los préstamos estudiantiles son esenciales para financiar la

educación superior, cubriendo costos como matrícula, libros y alojamiento. Sin embargo, el aumento del costo de la educación superior ha superado el crecimiento de los ingresos familiares y los subsidios gubernamentales, lo que ha llevado a una carga significativa de deuda estudiantil para muchos graduados.

El presidente Biden se une a una serie de predecesores que han abordado el tema de la deuda estudiantil durante sus mandatos, aunque con resultados diversos.